

Zeitschrift:	Schweizerische Chorzeitung = Revue suisse des chorales = Rivista svizzera delle corali = Revista dals chorus svizzers
Herausgeber:	Schweizerische Chorvereinigung
Band:	9 (1986)
Heft:	3
Rubrik:	Les associations cantonales de l'USC. Partie 7, Les responsables de la Fédération valaisanne

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 21.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

rales n'avait pas atteint tous ses objectifs au cours de ses huit premières années d'existence. Implicitement, ce constat laissait émerger la certitude que le nouveau Comité directeur n'allait pas résoudre en quelques mois tout ce qui était encore en suspens. Conséquemment, cette situation ne pouvait que nous inciter à aborder nos tâches avec détermination et je me plaît à souligner que notre nouveau président central, Ernst Kleiner, conduit les destinées de notre association avec autorité, efficacité et amabilité; les Romands l'en remercient.

L'examen de plusieurs problèmes structurels et la relance de notre organisation furent les thèmes principaux de nos travaux et l'on peut espérer que certaines réalisations verront le jour à plus ou moins brève échéance. Il me paraît néanmoins utile de relever ici, et j'exprime en cela l'opinion des Romands, qu'il devient indispensable de

fixer annuellement des priorités si l'on veut éviter l'écueil d'une administration trop lourde et diffuse. Par ailleurs, tout cela doit se dérouler dans un contexte particulier dû à la diversité de nos régions et de nos cultures, contexte qu'il est impérieux de respecter.

De l'avis des Romands, les tâches fondamentales de l'USC consistent:

- à organiser des cours de direction d'un très bon niveau dans le cadre de chaque région linguistique
- à élargir le répertoire choral en provoquant la création d'œuvres dans nos quatre langues nationales
- à établir des relations propres à valoriser l'art que nous pratiquons
- à conforter la solidarité confédérale.

L'USC se doit de réaliser ces quatre buts essentiels d'une manière satisfaisante et équitable. Son image de marque en dépend.

Le 1^{er} vice-président:
Frédéric Dupertuis

Dans le dernier numéro de la Revue, les photos de MM.G.Roux et M. Veuthey devaient être accompagnées d'un texte de présentation. Une malheureuse omission en a privé les lecteurs. Ils voudront bien nous en excuser et ajouter les deux textes suivants aux photos correspondantes.

Les associations cantonales de l'USC (7):

Les responsables de la Fédération valaisanne

Georges Roux, président du Comité cantonal

Après avoir reçu la formation de l'Ecole normale de Sion, Georges Roux enseigne plusieurs années dans son village de Grimisuat, où il était né en 1919. Parallèlement, il entreprend une carrière militaire, qui le conduit à bifurquer vers l'administration cantonale, où il deviendra un chef de service apprécié au Département militaire. Chanteur depuis son enfance, il dirige le chœur de Grimisuat pendant plusieurs années, avant de devenir président des chanteurs du Valais central. A la mort de Ferdinand Dubois, les chanteurs valaisans élisent Georges Roux comme président du Comité cantonal. A ce poste, il se donne pour tâche de faire connaître l'Union suisse des chorales, suscitant rapidement l'adhésion du Valais.

Michel Veuthey, président de la Commission de musique

Né à Vernayaz en 1931, Michel Veuthey entreprend parallèlement des études universitaires (licence ès lettres en 1953) et musicales (Sion, Genève et Paris), tout en chantant dans le chœur de Vernayaz, qu'il commence à diriger dès 1950, et dont il est le chef apprécié depuis 1952. Professeur à l'Ecole normale de Sion et au Conservatoire (direction chorale), il fut nommé conseiller culturel pour l'Etat du Valais, puis cette activité l'amena au Conseil de la Fondation Pro Helvetia. Président de la Commission de musique cantonale depuis 1965, Michel Veuthey fut, jusqu'en 1985, vice-président de la Commission de musique de l'Union suisse des chorales.

Chronique bibliographique

M.-L. Dutoit-Marco: *Tout savoir sur la voix*.
Edition Pierre-Marcel Favre.

La sortie récente de l'ouvrage du M.-L. Dutoit-Marco permet d'aborder un problème d'une extrême importance pour un chanteur qui acquerra très certainement, après la lecture de ce livre, une méthode de travail efficace pour améliorer sa voix et, en plus, en connaître tous les mystères. Il convient d'ajouter que cette étude est le résultat de longues années de recherches menées dans un cabinet de consultation, à la Faculté de médecine de l'Université de Lausanne et la Faculté des Lettres de l'Université de Neuchâtel où le Dr Dutoit-Marco enseigne l'audiophonologie.

Les chefs comme les chanteurs peuvent être concernés par ce sujet. Ils y apprendront pourquoi la voix peut toucher, comment elle prend forme, où elle débouche, ce qu'elle peut devenir, comment la préserver et surtout comment la soigner quand elle est malade.

Un chapitre parmi d'autres, nous a paru particulièrement marquant: celui où il est question des qualités requises pour être un bon chanteur. Il n'est plus parlé d'improvisation, mais d'un travail méthodique à la portée de toute bonne volonté.

Pour qui veut se donner la peine de lire cet ouvrage, de beaux succès sont envisageables, car tout le monde, à quelques exceptions près, possède une source précieuse, un instrument facilement transportable et susceptible d'amélioration à la condition d'y prêter infiniment d'attention.

Chronique discographique

Monteverdi: *L'Orfeo* (d'après l'édition de 1615). Chiaroscuro (chœur de 11 chanteuses et chanteurs), direction: Nigel Rogers.

London Baroque, direction: Charles Medlam. The London Cornett and Sackbut Ensemble.

1 coffret de 2 disques EMI DMM 2701313.

Cette merveilleuse version, différente de la précédente, et interprétée par des instruments baroques lui confère un véritable pouvoir dramatique. Cette fonction toute neuve, Rogers et Medlam et leurs ensembles respectifs l'assurent avec évidence. D'autres chefs accordaient une importance plus grande au chœur. Tout est rendu ici avec une extrême émotion dans les divers climats comme dans les contrastes expressifs.

N'oublions pas qu'avec l'*Orfeo*, on retourne aux sources de l'hellénisme. C'est d'ailleurs à quoi aspirait la Renaissance italienne avec tout le pathétique et le dramatique qui convenait. Il fallait donc illustrer, par l'«explosion» affective du verbe, les passions qui agitent tant le cœur de l'homme.

Cet enregistrement parvient à satisfaire pleinement le musicien, le mélomane et l'humaniste.

Monteverdi: *Le Couronnement de Poppée* avec Catherine Malfitano (Poppée), John Elwes (Néron), Ian Honeyman (Arnalte), Zehava Gal (Octavie), Gérard Lesne (Othon), Dominique Reinhardt (Sénèque).